

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes 50 id.	EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	Trimestre, 2'50 pesetas

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Nunca es tarde

Sin duda alguna, Sres. de «Industria», habeis creído que la opinión obrera de Elche, forma un conglomerado de seres inconcientes que ni saben por donde van ni el terreno que pisán.

Claro está, que si este bajo concepto os habeis formado de nosotros, estará bien que continuamente, incurrais en alevosas contradicciones, puesto que un ejército de enanos nada podrá hacer contra vosotros, por carecer, de la energía y perspicacia, necesarias en todas las luchas.

Pero a nuestro modo de ver las cosas, se han trocado los papeles; los hombres sabiondos de «Industria» no tienen la perspicacia suficiente para engañar a mansalva a los obreros de Elche.

Estamos ya muy acostumbrados a esta clase de luchas y conocemos a ciencia cierta las intenciones de nuestros enemigos. De aquí el que nosotros examinemos constantemente vuestra obra destructora y hagamos oídos sordos a vuestros cantos de mizeruelas y lloriqueos de cocodrilo.

Pero vuestras contradicciones son tantas, que el más miope, el menos entendedor en la materia que tratamos, adivina vuestros propósitos y conoce vuestros planes.

¿Cómo os atreveis a decir ahora que no os conviene que los obreros estén desorganizados, si en vuestro anterior número deciais «ni sabemos que es el Sindicato, ni nos importa TRABAJO, ni atenderemos a los hombres de la Plaza de Joaquín Costa»?

¿Qué es esto, sino una solemne contradicción?

Al decir vosotros que la UNICA encargada de resolver las reclamaciones que formulen los obreros es vuestra Junta de Gobierno, ¿no incurris también en grave contradicción?

¿Es de esta forma como intentais reconocer la organización obrera? ¿Procediendo así creéis que vais a conseguir algo práctico?

Os lamentais, diciendo que los conflictos obreros, han sido la causa de la decadencia de nuestra industria, y constantemente los estáis provocando con vuestra desatinada conducta.

POLÍTICA LOCAL

La Presidencia de la Junta municipal del Censo

Muerte de un Partido

El Partido conservador de la localidad, falto de votos, para obtener legítimamente la presidencia de la Junta municipal del Censo, apeló al chanchullo para ganar lo que no le correspondía. Contó para esta obra, con la colaboración de D. Juan Brufal, político *convenenciero* — ¡si su padre levantara la cabeza! —, en cuya ejecutoria se registraban antecedentes republicanos y hoy reducido a demócrata de cartón, que no sintió escrúpulos de comparecer ante la Junta y tomar parte en sus deliberaciones en sustitución de un Vocal que se hallaba presente, y con la mal disimulada ayuda del Sr. Cura del Salvador — hala, Francos, vuelve a enviar dinero para la Iglesia del Salvador; ¡que mal paga el Diablo a quien bien le sirve! — el cual sacerdote, sin duda olvidando el divino papel que representa, o quizás queriendo hermanar lo celestial con lo caciquil; acaso puesto de acuerdo con Gómez para ausentarse de la población y tal vez en connivencia con Tari para que ilegalmente le sustituyera el Vicario — también a D. Joaquín le gusta meterse en baches — designaron como Presidente de la Junta municipal del Censo electoral a un tal *Martinetes*, que se disponía a hacer la felicidad de sus conciudadanos desde el sillón del apetecido cargo.

Pero como los conservadores de Illice están dejados de la mano de Dios, aunque en su furiosa carrera los sigan personas tan esclarecidas como el austero, leal y recto Sr. Cura del Salvador y su vicario en la parroquia, la Junta provincial del Censo ha echado a tierra el amañado nombramiento recaído a favor de *Martinetes* y ha designado a D. Adolfo Fenoll Leiza, que es al que legítimamente corresponde ocupar el expresado cargo. Y hemos aquí en presencia de un nuevo estado de derecho que desaloja al Partido conservador de la única posición que ocupaba.

No pretendemos hablar de la jefatura de dicho Partido porque, a nuestro respeto con la ancianidad, se une el que nos inspira la falta de vigor físico acompañada sin duda de la falta de vigor mental.

Queremos referirnos, en uso de nuestro derecho, a la gestión del Partido conservador local, con iguales procedimientos hoy que aquellos que inspiraron su desastrosa conducta en los años ochenta y tantos del siglo pasado; en el 93, cuando lo del *Trigo*, y en los sucesivos, siempre divorciado de la realidad y a dos dedos del ostracismo, en el que ahora ha caído para no levantarse jamás. ¡Triste sino el de aquellos que pudieron alcanzar las bendiciones de un pueblo, y solo merecieron gritos de condenación!

Para nadie es ya un secreto el porvenir que espera al Partido conservador. En las elecciones municipales próximas no oltendrá un solo concejal. Seguirá la suerte que alcanzó en las elecciones municipales, en las de Diputados a Cortes y en las provinciales últimas: total candidatos triunfantes, cero.

La papeleta de defunción del tal Partido, está ya extendida y firmada.

Su entierro definitivo se verificará en el próximo Noviembre.

ESTE CURA QUE NO ENGANA

Decís que no podeis transigir en que a una organización potente como la de los obreros de Elche, se la quiera llevar por derroteros que solo conducen a crear odio entre el capital y el trabajo, y sin embargo sois vosotros los únicos responsables de cuantos movimientos huelguísticos han habido.

Quereis hacer creer a la opinión, que ansiáis una era de paz y tran-

quido que en el mercado no sea apetecida nuestra alpargata porque continuamente habeis estado adulterando las materias primas; porque en vez de estar al frente de la fabricación para dirigirla, os habeis ido a entregaros al vicio y al placer y este continuo desgaste que habeis hecho de vuestra composición física, os ha atrofiado vuestro cerebro y ya no acertais a comprender las verdaderas causas que motivan tan aguda crisis en nuestra industria.

Quereis que los obreros no os odien, y sin embargo los maltratais y abusais de ellos sin escrúpulos ni conciencia.

Quereis que se eviten las huelgas, y sin embargo no os dais prisa a tratar con los obreros para venir a un acuerdo.

Innumerables serian los cargos que os haríamos si dispusiéramos de espacio para ello; pero nunca es tarde, tiempo de sobra tendremos para condenar vuestra conducta e innoble proceder, como vosotros lo tendreis para arrepentiros de cuantos votos estais cometiendo.

Pró-mujer

«Todo ese dinero que ganais al frente de su organización y el tiempo que pasais predicando sandeces e incutiéndoles un odio feroz a la clase patronal, más noble y meritorio fuera que les enseñaseis a leer y a escribir y los principios de la moral, de la Fe y de la Religión.»

Este es uno de los párrafos que dedica el periódico patronal «Industria», en el número pasado, a los compañeros que están al frente de la organización, desde luego hablando de la mujer y haciendo particularmente referencia y alusiones a mis artículos publicados.

Los señores que tienen de letras al llamado periódico «Industria», no pueden perder de vista que nuestra modesta labor, propia de una mujer de escasos conocimientos, ya teniendo un satúrpido resultado; el cual pone en peligro su acomodada situación de hombres sin respetos para sus semejantes.

De aquí, que veamos, por el párrafo copiado y otros que a ello renunciarnos, que los señores de «Industria» se presen tan ante nosotros como ángeles bienhechores. ¡Nos conocemos demasiado!

Me muestra cada vez más identificada en los hombres que van al frente de nuestra organización; lo propio deba ocurrirle a mis compañeros. Esta mi

convicción de que nuestros compañeros proceden bien, lo demuestra el periódico patronal; la defensa de nuestros intereses, está en contra de los de predominio y usurpación de la clase patronal; de aquí, que si los señores de «Industria» halagaran el procedimiento de los directores obreros, es porque éstos no responderían a la necesidad de lucha contra el capital, y por consiguiente, les harían el caldo gordo a la burguesía.

Se habla en «Industria» de que solo se predicaban andeces y se nos inculca a las mujeres el odio a la clase patronal.

Esto se dice, porque vamos reconociendo, lo que siempre nos dijeron nuestros compañeros; pues estos señores, quisieran que la mujer no hiciera caso de la organización para continuar como en otros tiempos, y como ahora en alguna fábrica, obligándonos a la mujer a traerle a la patrona cántaros de agua, barrerle la casa, fregarle el piso y hacerles el chocolate tanto a ellas como a sus hijitos.

Esto ha ido desapareciendo aunque no en totalidad, por las predicaciones centurias y como consecuencia, por la organización obrera.

Se nos quiere por parte de la patronal desviar de la organización, poniendo en evidencia a los compañeros que más se destacan, y que van a nuestro frente. Y para ello dicen, que si no sabemos leer y escribir, es por culpa de nuestros directores. ¿Pero es que no nos conocemos? ¿Pero que no recuerdan su obra del pasado? Todos hicimos cuanto pudimos por alcanzar una mejora moral, es decir, por alcanzar un tanto por ciento, para las escuelas, para que aprendieran en ellas nuestros hijos, ya que nosotros sería imposible por la mala condición del trabajo y del salario.

La patronal, cegada del egoísmo que le caracteriza e incapacitada para comprender la grandeza de esta situación, y valiéndose de muchísimas circunstancias, entre las cuales la represión del famoso partido conservador local, nos lanza a un criminal locaut por espacio de seis meses, en el cual, logra arrebatar nos lo que creíamos era un porvenir para el pueblo de Elche: el tanto por ciento para las escuelas.

En esta situación ¿cómo os atreveis a darle tanto gusto a la sin hueso, señores de «Industria»?

¡Y luego habláis de moral y Religión! Es natural que os conviene, que la mujer pase el tiempo en la religión; pues mientras estas se embrutece en cosas fantásticas como en la religión, vosotros os aprovecháis de su debilidad, para hipocritizar vuestro alardeamiento de moral, cometiendo un sin fin de crímenes sociales, dándose el caso de haber robado muchas honras a débiles desheredadas de la fortuna social.

Y luego en «Industria», tenéis la osadía de decir: «Si la mujer ilicéitana fuese culta no se dejaría regir por vosotros, ni consentiría que con vuestros llantos de cocodrilo, le chupaséis la mayor parte del jornal que gana con el sudor de su frente».

Eso es, lo que sentís, que nosotras, si no todas, vayamos comprendiendo vuestros crímenes sociales, y que por ellos vayamos a la organización para prepa-

rarnos y pedirnos cuentas cuando el momento y las circunstancias lo requieran.

Vosotros, patronos, proseguid vuestra obra de exterminio y de odio; nosotras mientras, juntamente con nuestros compañeros, sin importarnos un pito más de sufrimiento y humillación, seguiremos nuestra labor de conciencia, preparando el espíritu de la mujer, para que en su día, se lance a la pelea predispuesta a hacer respetar su moralidad, tantas veces atentada por vosotros, por la clase patronal. Esto, a los señores desaprensivos de «Industria» les parecerá una ilusión nuestra. El tiempo doy por testigo.

LA INCOGNITA

«Industria» al servicio del partido conservador

Para nadie es un secreto, la venida al estadio de la prensa del periódico patronal «Industria», pues este, respondiendo a su finalidad de constitución, y al carácter de quienes le emborronan, ha venido a defender los intereses particulares de compadres y comadres, y el más sagrado para sus escritores; a defender sin escrúpulos al sarguinarío y representativo partido conservador local.

Este es su mira y su programa. ¡Ese es el papel encomendado al lacayo del amo!

En el número de TRABAJO correspondiente al 9 del actual dedicábamos algunas líneas a un señor vicario de la Iglesia del Salvador. Si esto lo hicimos con dicho señor, creemos que no dijimos ni la quinta parte de lo que merecía un hombre de la osadía del vicario; pues este ministro de Cristo fué a votar para presidente de la Junta municipal del Censo en el día primero del actual, sin tener capacidad para ello, es decir, en falso, mejor dicho, asaltando la Ley Electoral Vigente. ¿Y todo por qué, para que D. Andrés Tarí hiciera suyo el presidente del Censo? Un hombre de esta naturaleza y más con la contumacia que lo hizo el tal vicario, ridiculizando sus mismos hábitos, merecía por lo que a nosotros nos afectaba, el decirle cuanto le dijimos, sin que por ello tengamos que arrepentirnos.

El periódico «Industria», no pudiendo dejar sin representar su partido, se lanza en defensa del demasiado fresco vicario, como justa recompensa de haber votado éste por su amo en la elección del presidente del Censo.

Cuanto nos diga «Industria», no nos ofende; pues estamos acostumbrados a sus injurias, y además, que el periódico patronal está en el deber de ponerse al servicio del partido conservador, puesto que, éste, hizo cuanto pudo por estos señores en el pasado «lock out» alpargatero.

Bueno es, que «Industria» sepa recomendar al señor Trigo, al Surdo y Rodríguez; pues estos, en el pasado movimiento, daban toda clase de privilegio a los esquiroleros y encerraban en la cárcel a hombres honrados, obreras y obreros que defendían sus intereses.

Además, a la patronal, en el pasado «lock out», le molestaban las conferencias y la publicación de nuestro semanario TRABAJO, cosa que suspendió el partido conservador, para más facilidades de estos señores.

Como consecuencia de esta arbitrariedad, el compañero Cañizares se trasladó a Madrid para protestar de la conducta del partido conservador local y de Dupuy de Lome, influenciado este por la patronal; y como venganza de la gestión de Cañizares, para que gozaran muchos patronos de satisfacción, se le destituyó de concejal, haciendo una arbitrariedad y un atropello, pero dándole gusto a los señores componentes de la patronal.

Por algo Pere Trigo influenció a y patrocinaba a la patronal aunque indirectamente, para que esta en la huelga de agosto del año pasado, fuera como fué, al gobernador Maestro Laborde pidiendo fuerza para los pacíficos obreros de Elche.

Por todas estas injusticias cometidas contra la masa obrera, ¿qué debe y hace «Industria»?

Ponerse al servicio del partido conservador.

Pobre Margarita

*Margarita es moza alegre
como gentil mariposa;
sus mejillas son la rosa
de carmíneo color;
y sus ojos penetrantes
dos luceros, que reflejan
las miradas, que allí dejan
los que van buscando amor.*

*Es encanto de las gentes,
alegría de la casa,
cuando canta, si alguien pasa
por delante de su hogar,
siente envidia de sus padres,
pues, no obstante su pobreza
tienen la mayor belleza
que ha nacido en el lugar.*

*Ya no es Margarita alegre
como gentil mariposa,
es la deshojada rosa
que ha perdido su color;
el carmín de sus mejillas;
la admiración de la gente,
se ha trocado de repente
en luto, llanto y dolor.*

*Porque viejos ya sus padres,
con gran cariño y contento
para darles alimento
buscó una colocación;
entrando como criada
en casa de un señorito,
quien con brutal apetito
hizo al fin su perdición.*

ELEYHEROS

OBREROS:

Leed y propagad

«El Socialista» y «Trabajo»

El pasado martes celebróse la constitución de la Asamblea ordinaria convocada por el Sindicato del Ramo de la Alpargata.

Como primer punto, figuraba la elección del nuevo Presidente, siendo electo casi por unanimidad el compañero Antonio Cañizares Penalva.

La asamblea en masa votó a nuestro estimado compañero para desempeñar importante cargo, el cual inmediatamente ocupó la presidencia y dirigió breves palabras de aliento a la concurrencia, invitando a todos a que despojen de sus cuantas pasiones y prejuicios hayan adquirido, para que de hoy en adelante sea tan importante organismo desentorse en la forma conveniente a sus intereses y crear un buen estado de opinión para colocar a la masa obrera de Elche la altura que merece.

Después de esto pasóse a discutir un dictamen presentado por una comisión nombrada en la Asamblea ordinaria del mes de Julio, para que estudiara si se debía gratificar a los compañeros durante el pasado conflicto esturron empleados en la distribución del turno y turnos de trabajo.

Después de hacer uso de la palabra algunos compañeros suspendióse la sesión, por lo avanzado de la hora, continuará en la próxima semana.

Estamos de acuerdo

Rara es la vez, que podamos decir que estamos de acuerdo con lo que escribe el periódico patronal «Industria»; una de esas casualidades, es la presente, coincidiendo con lo que decía «Industria» en el número pasado.

«El patrono más tirano, es el obrero cuando llega a patrono».

Este es un párrafo de los, estampados en las columnas del periódico patronal.

La presente realidad, nos demuestra cuanto dice «Industria» sin poderos avergonzar de la conducta que pueda observar el patrono que todavía tenga que establecerse y poco antes fuera obrero.

Lo que si podemos hablar, es de los patronos establecidos y conocidos por nosotros.

Nos satisface esta confesión de «Industria», pues pone de manifiesto la tiranía reinante en todos los componentes de la patronal; porque si bien pudiera haber rara excepción de algún patrono, — que dudamos —, que antes de su posición fabricante de alpargatas, no haya sido obrero, por eso dice «Industria» que el patrono más tirano, es el obrero cuando llega a patrono, dejando bien patentado el órgano patronal conservador, que el patrono que antes no ha sido obrero, también es tirano, aunque con menos carnicidad.

Pero creemos sinceramente que, a los señores que componen ese Centro anti-industrial, no existen estas dos categorías de tiranía, sino una, exclusivamente una, la más, el máximo de la tiranía.

POLÍTICA NACIONAL

El borracho

Por fin la alta Cámara ha empezado sus funciones. Desgraciadamente estas serán tan inútiles como siempre. Mientras que el pueblo no tenga la debida sensibilidad que le corresponde, será inútil todo sacrificio.

Son momentos difíciles; pero la indiferencia más remota embarga el sentido común.

¿Qué pasará en la alta Cámara? Mucho en el fondo; superficialmente, un visto bueno por parte de los partidos dinásticos, la aprobación sumisa de los conderitos republicanos y cuatro gritos de rabia, que encierran toda una ideología, de los diputados socialistas.

Habrán momentos de prueba; la sencillez, la clara y terminante acusación que lanzará la minoría socialista, causará su debida emoción. En el fondo de la conciencia de unos, sentirán el espavimiento de las responsabilidades; los eternos encubridores, se remorderán por dentro. No faltarán hombres de sinceridad que sabrán apreciar el valor de esta acusación; pero nadie se atreverá a sacar las ascuas del fuego.

Lo triste, no es precisamente la consumación de energías que se estrellan contra la chusma encanallada, sino la indiferencia del pueblo que no sabe recompensar tales sacrificios.

¿Cuántas veces se ha planteado el mismo problema de Marruecos en la Cámara de los diputados! La única voz que ha defendido los verdaderos intereses del pueblo ha sido la representación obrera.

Han transcurrido doce años desde que se dió principio al desastre marroquí. Hasta aquella fecha, la Hacienda Española saldaba sus presupuestos con un superavit de cerca de cien millones. Después de doce años de colonización, nos encon-

tramos con un déficit de más de mil millones.

En mil novecientos nueve teníamos un ejército de 80.000 hombres bien armados, equipados y disciplinados. Hoy tenemos un ejército de 216.000 hombres sin material de guerra, sin armamento, sin equipo y sin...

Hemos gastado para civilizar Marruecos, más de cuatro mil millones y sin embargo en África, no hay escuelas, centros instructivos, adelantos científicos para hacer producir a aquellas tierras. ¡Cuánto no hubiesen hecho con esos derrochados millones los campesinos andaluces!

En el año nueve, teníamos personalidad ante las demás Naciones, después del desastre del mes de Julio, hemos perdido la esperanza de ser considerados como un país europeo.

Cuando todos abrigaban la esperanza de que la sangría iba a terminar, nos encontramos que en un momento de locura — no podemos decir de quien — perdimos todo lo conquistado en doce años, y lo que es más triste, un cuerpo de ejército de 20.000 hombres caen muertos, inertes, en la flor de su juventud.

¡Y de todo esto qu es responsable! Si cuantas veces el Partido Socialista ha lanzado la terrible acusación de la responsabilidad sobre los hombres de la monarquía, el pueblo hubiese respondido oportunamente y enérgicamente, tendríamos que lamentar en estos momentos el desequilibrio y la bancarrota completa de nuestra pobre España.

Nuevamente se levantará la voz socialista en el Parlamento para exigir el abandono inmediato de nuestra zona protectora. ¿Se decidirá por fin el pueblo a izar bandera de rebelión contra los patrioteros gritos de un poder constituido con poco esc rúpulo...?

¿Cuántos de vosotros, señores fabricantes, pasasteis a ocupar esa posición, sin antes haber sido unos simples obreros, unos simples alpargateros como nosotros?

Ninguno, todos fuisteis como nosotros, unos descamisados como vosotros nos llamais, teniendo que trabajar, al que os gustaba un poco, para poder comer un cacho de pan más.

¿Y si esto es así, si todos vosotros fuisteis obreros antes que patronos, no sereis vosotros mismos los que os juzgais?

Bueno es, que vayamos coincidiendo de vez en cuando. Cuantas veces os hemos dicho a los patronos, vuestro inoble proceder, nos habeis dicho injuriosos, os quejasteis; pues vosotros mismos confesais quienes sois.

Ahora, no somos nosotros quienes os llamamos tiranos apesar de saberlo demasiado, sino que vosotros mismos os lo reconocéis.

Todos los que hoy os veis con autos alarmando y atropellando al vecindario, todos los que por vuestro dinero tan mal adquirido librais del servicio militar a

vuestros hijos sanos, apesar de alardear de patriotismo, todos los que en fin, poseeis grandes palacios y haciendas por que sois fabricantes de alpargatas, y con ello chupadores de lo ajeno, no perdais de vista, que nunca tuvisteis un céntimo, y que fuisteis obreros como nosotros antes que patronos.

Cuando nosotros os tildamos en alguna ocasión de tiranos haciéndoos justicia, no tendreis derecho a lamentaciones.

Sabemos que lo sois, y más hoy que vuestra conciencia lo dice.

Ya era hora que coincidiéramos. Estamos de acuerdo, señores de «Industria».

De la madera de los «amarillos» salen los delatores, los testigos falsos, los judas, los difamadores, los calumniadores, los alcahuetes, los que prostituyen a sus hijas y esposas, los chulos, los rateros y hasta los asesinos.

MARAT

Vedle pasar, con insegura planta del viento sigue la brutal carrera;

tan pronto ríe, llora, grita o canta ya se muestra piadoso, ya una fiera.

Aquí cae, se arrastra, se levanta, vuelve a seguir con tembloroso paso;

con cara de idiotéz que al verlo espanta, se mete en la taberna, pide un vaso.

En vez de compasión, el tabernero le sirve mas bebida, y de esta suerte llenando va el cajón de aquel dinero...

Y envuelto lleva en él, ¡horrible cosa! la educación del hijo, triste muerte, miseria del hogar, llanto de esposa.

AGULLÓ

Variantes

Chocs de mans y de baralla

—Bueno, ans de comensar tinc que dit a Chimet, que sa fet molt golós, pues ya l' avist dos vegades en la confiteria de Torre molt aqueferat. Que me dius de aixó.

—Home que a ningú li amarga un dol, pero hara li diré el motiu: Cóm tot el pòble sap que soc disput de vosté, y el que va en un coxo al cap de un añ ranguench; pues me va quirdar el atre día el confiter y me encarregà uns vercos pa els paperets dels caramés.

—¿Y qué li digueres?

—Ye... li yach dir que sea farta.

—Che, pero, ¿voraus tú? Deu sap lo que li aurás fet al hóm.

—Vól que seia lilega ans de llevá-seloe?

—Si hóm, sí.

—Acote: Si me sigues chupando me evaporo como se ha evaporado Martinet el presidente del Senso.

—¡Chel! ¿Pero que has dit ahí? Si aixó ni es vérs ni es és.

—Pero es vitat.

—¿Tots son axina?

—Si señor; es dir, a vore si li agrá este atre:

Si quieres en elecciones por malas artes ganar busca a un cura o a un vicario que ellos se suelen prestar.

—Che, che, che para, ¿pero axó a que vá?

—Asó es un vérs picat, que a sacat yo de la próva que féu vosté del sombrero.

—Pero, ¿que tú no saps ree?

—No; ¿que pasa?

—Hóm, si allé sa de fet ya tot, si no queda ya ni vicari, ni D. Juan, ni president del Senso ni cristo que lo fundé; pero no dia ye el atre día que anaven darrere d' pillar la próva.

—¿Y qué fach yo hara? ¡En el compromiso que tinc en Torre!

—No te apures; yo te diré lo que has de potar. Vine que te hu diga al oio pa que no hu sapia ningú. Pots dir: ¿En qué li pareix Fatty y el Cafetero, a dos chiquets menuets de exos que se pïxen en

els pantalons? Y en un tre poses la colusió y dius:

En que els m. ficos volen entrar al Koraxi dca en una entrá, y Fatty y el Cafetero també entraven els dos en un pass, h sta que el poster els plúa la tramóya y e's tirá al carrer. Fatty, de corache, comprá dos butaques: una y micha pa e.l, y micha pa el sombrero.

REUNION

Se ruega encarecidamente a todos los compañeros que componen la Redacción y administración de nuestro semanario TRABAJO acudir a una importante reunión del periódico, que se celebrará hoy domingo 23 del actual, a las dos horas de la tarde y en la secretaría del Sindicato del Ramo de la Alpargata.

El Director
ANTONIO CAÑIZARES

ACTO CIVIL

Con el nombre de Manuela fué inscrita el pasado jueves en el Registro civil una hermosa niña hija de nuestros estimados compañeros Pascual García Sempere y Antonia Orts Jaén.

Nuestra enhorabuena por el feliz alumbramiento, y por el acto realizado.

Sindicato del Ramo de la Alpargata y oficios similares

Convocatoria

Se convoca a Junta general ordinaria (continuación de la anterior) para el próximo martes 25 del que cura a las 8 y media de la noche en el Teatro Llorente. Rogamos puntual asistencia.

EL COMITÉ

“Mi viaje a la Rusia soviética”

Se acaba de poner a la venta, un precioso y argumental libro del culto catedrático de Granada y camarada nuestro Fernando de los Rios, con el título que encabezamos estas líneas.

Este libro es de necesaria enseñanza para los trabajadores; pues pone al alcance de cuantos lo lean la vida de Rusia y el desarrollo de la misma en la Revolución.

Cuantos deseen adquirir tan meritoria obra aquí en Elche, deberán dirigirse al compañero Vicente Hernández.

El importe del libro adquirido en Elche será de cinco pesetas, dejando los céntimos sobrantes del franco, para la ayuda de «El Socialista».

Tijogrefia de José Aguiló, Elche

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Ceza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clases de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores. Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Comisiones y Representaciones
COMPR Y VENTA
por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado :-

Soledad Martín Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Lúdro, nú. 19.

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO: ABAD FONS, 18 Y EDUARDO DATO, 22
Teléfono número 87

Tintorería Moderna de ropas usadas

José M Giner

DESPACHOS: Comisario, 1 y Castelar, 17 ELCHE (Alicante) TALLERES: Huertos y Molinos

Se tinta y plancha a vapor toda clase de prendas sin necesidad de descoserías. Las prendas negras se tintan de diferentes colores.

Especialidad en colores de moda para todas clases de prendas, tanto de lana como de media lana, seda, gloria, estambre y algodón, empleando las mejores anilinas alemanas.

Los colores se hacen sobre muestra, respondiendo esta casa de cuantos trabajos se le encargan.

Para dar facilidades a la industria ha instalado esta casa una sección de tintería a godoques para toda clase de tejidos, incluso de medias y calcetines.

También se tinta y blanquea Cañamo, Yuta y Lino para la confección de alpargatas y calzado.

Preios sumamente económicos.

Bar EL VAPOR

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

El Tío Paco

GRAN PANADERIA Y PASTELERIA.

ESPECIALIDAD EN RICOS PASTALES Y COCAS DE TODAS CLASES.

Se hacen encargos para otros pueblos, del Ramo de Pastelería

Aureliano Ibarra, 5

ALFOMBRAS de terciopelo ruso

Gran rebaja de precios

Los Sres. Gómez y Vives, representantes en Elche de una importante Casa de tejidos nacionales y extranjeros, han recibido orden de sus principales para poner a la disposición del público ilicitano 5 000 alfombras de terciopelo ruso de dife-

rentes tamaños, colores y dibujos con un 40 por 100 de rebaja sobre los precios ordinarios.

Los encargos se reciben en Paseo de Francos Rodríguez, 20, despacho de los Sres. Gómez y Vives, y se sirven a domicilio.

A LAS MAQUINISTAS

Si necesitais ribeteadoras, ir a la Calle Conde, n.º 5 o Plaza de la Merced, n.º 4 y preguntar por Asunción Pons Navarro.

OFERTA

José Sánchez Román, entendido por Pepet, pone sus servicios a la disposición del público tanto para

instalaciones, arreglo de timbres eléctricos, planchas, ventiladores y todo lo que se relacione en aparatos eléctricos.

Velarde 20

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

Librería Agulló

Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias -